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Parlamentares levam pleito de ceramistas
ao governador em exercício

Nacompanhia de representantes
de 420 trabalhadores que estão
sem receber salário da Indústria

Cerâmica de Imbituba (Incisa) há três
meses, parlamentares foram recebidos na
tarde dessa segunda feira (13) pelo go-
vernador em exercício, desembargador
Amaral e Silva. Juntamente com o presi-
dente da Federação dos Trabalhadores
da Construção Mobiliária (Feticom),
Altamiro Perdoná, o prefeito de Imbituba,
Osny de Souza Filho, o presidente da
Câmara de Vereadores, Almecy de Carva-
lho, os deputados Ronaldo Benedet
(PMDB), Julio Garcia (PFL) e João
Henrique Blasi (pMDB) reivindicaram a
distribuição de cestas básicas para as fa-
rm1ias e a prorrogação das contas de água
e luz em 90 dias.

Amaral e Silva convocou a secretária
Marli Nassif, da Fanu1ia, para dar encami-
nhamento imediato às reivindicações. Ele
assegurou que a lei orçamentáriaprevê si-
tuações de emergência e as famílias não

(jato JOMS Lemos Campos)

Deputados recebem ceramistas naAL
podem ficar ao desamparo do Estado. Garcia
sugeriu que fossem repassados recursos
emergenciais ao Sindicato dos Trabalhado-
res, que ficaria encarregado de fazer a com-

Naopinião dos quatro participantes
do Troca de Opiniões, levado ao

ar na quarta-feira (15) pela TV AL, ten-
do como tema os blocos econômicos -
Mercosul e Alca (Área de Livre Comér-
cio das Américas)-, o Brasil deve se
empenhar em fortalecer o primeiro e di-
zer não, integralmente, às pretensões
dos Estados Unidos em efetivar o se-
gundo. Debateram o assunto que afeta
diretamente toda a sociedade latino-
americana os deputados Fernando
Ribas Carli (PPBIPR), Jaime Mantelli
(PDT) e Afrânio Boppré (PT), além de
Flávio Monteiro, coordenador do blo-
co brasileiro da União Parlamentar do
Mercosul.

Lançada em 1994 por líderes dos 34
países das Américas do Norte e do Sul e
do Caribe, com exceção de Cuba, aAlca

pressupõe a derrubada de todas as bar-
reiras comerciais, permitindo o livre trân-
sito de mercadorias entre estas nações.
Para Carli, efetivar a Alca como os EUA
pretendem, ampliando sua política prote-
cionista, seria catastrófico para as eco-
nomias latino-americanas. Ele considera
imprescindível uma mudança na lógica da
economia atual e defendeu a construção
de um plano de recuperação dos países
pobres através de um consenso entre os
ricos do G-8, a exemplo do que foi feito
após a segunda guerra mundial na Euro-
pa. Boppré, economista, comparou o sis-
tema econômico mundial a um jogo de
tênis, em que é necessário "destruir o
outro". "Podemos mudar essa lógica e
jogar frescobol, onde o princípio é da so-
lidariedade entre os jogadores para man-
ter abola emjogo", (MMV)

pra e distribuição das cestas. Marli sugeriu
que o encaminhamento poderia ser feito
através da Fundação Vida. "Não haveria
necessidade de processo licitatório e seria
ágil a distribuição". O governador em exer-
cício vai reunir emergencialmente as equi-
pes das secretarias da Família e de Gover-
no, além de entrar em contato com as dire-
ções da Celesc e da Casan para buscar uma
solução para as contas de água e luz.

Desespero - De acordo com o relato dos
trabalhadores e do prefeito, não há nenhum
responsável pela empresa, o que toma difí-
cil até mesmo encaminhamentos juridicos.
"Não podemos perder 420 empregos dire-
tos. Já perdemos mais de mil com o fecha-
mento da ICC e com a Zona de Exportação
(ZPE) paralisada, a paralisação de uma em-
presa como a Incisa restringe ainda mais as
oportunidades", disse Souza Filho.

A empresa tem uma dívida de R$ 33 mi-
lhões, provenientes de encargos trabalhis-
tas. Perdoná salientou que os empregados
estão dispostos a manter a indústria em fun-
cionamento, formando uma associação, a
exemplo de outras empresas falidas no país.
(MMV).
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Separação dos Bombeiros: Uma necessidade natural
A proposta de separação do Corpo de

Bombeiros da PM, apresentada por nós na
Assembléia, não prima pelo pioneirismo, já que
vários estados adotaram essa medida. Com o
mesmo argumento podemos dizer que ela não é
fruto de um grupo particular de pessoas ou de
interesses. Ela é uma necessidade natural que se
repete e se repetirá até sua compreensão e
conseqüente execução.

Inserida dentro da estrutura da Polícia Mili-
tar, as autoridades e a própria sociedade não
têm observado a importância do Corpo de Bom-
beiros, tão necessária para propiciar o alcance

de um desenvolvimento sustentável, a proteção ambienta!, a redução dos
acidentes e, consequentemente, a melhoria da qualidade de vida da popu-
lação.

Legalmente, a própria inserção do Corpo de Bombeiros num organismo
de segurança pública é discutível, já que essa atividade diz respeito às
infrações penais, com típicas ações policiais preventivas em relação a tais
ilícitos. O principal objetivo operacional do CB é coordenar e executar
ações de defesa civil, prevenção e combate a incêndio, busca e salvamento
e estabelecimento de normas relativas à segurança das pessoas e de seus
bens contra incêndio ou qualquer tipo de catástrofe.

Mais quais são as vantagens que a sociedade terá com a autonomia?
Com a estrutura separada da organização policial, o Corpo de Bombeiros
terá maior autonomia, podendo responder mais rapidamente às necessida-

des da comunidade. Fazendo parte da estrutura policial, a ampliação dos
serviços de bombeiros está subordinada aos interesses e limitações da
Corporação, que nem sempre se aplicam aos assuntos de bombeiros. Com
autonomia administrativa, CB poderá implementar projetos de amplia-
ção e interiorização dos serviços, privilegiando a sociedade sob a ótica
específica do Corpo de Bombeiros. Todos os CB que se desmembraram
tiveram avanços significativos, ampliando o seu atendimento para mais
municípios.

E como fica a Polícia Militar com a separação? Vale afirmar que as
Polícias Militares em nada foram prejudicadas com os desmembramentos.
Não perderam importância nem prestígio. Continuam fortes e "de certa
forma mais leves, libertas de uma atividade não caracterizada como poli-
cial e de alto custo. Além disso, como não será criada nenhuma estrutura
nova, também não haverá custos adicionais. Ninguém será prejudico do.
Todas as atividades administrativas e operacionais do Corpo de Bombei-
ros serão desenvolvidas com a mesma estrutura atual. "Iedução de custo
se dá na formação de bombeiros, pois hoje os critérios para a admissão do
bombeiro e policial são os mesmos, e durante sua formação utiliza 95% do
tempo estudando assuntos policiais, precisando, depois de admitido, fazer
novo curso específico para a profissão.

Por fim, é bom lembrar que nossa proposta em nada altera a estrutura e
as normas dos bombeiros voluntários e comunitários. Eles continuam
como estão, podendo ainda participar do Sistema Estadual de Bombeiros ~ ../
ou de Defesa Civil, recebendo apoio técnico preconizado na Constituição
Estadual.

"Não ao protecionismo dos EUA!"
Deputado Francisco de Assis Nunes (PT)

assis@alesc.sc.gov.br

O Brasil, se quiser firmar-se no concerto das
nações e impor-se pelo seu valor e
potencialidade - afinal, é uma das maiores
economias do mundo - precisa deixar claras as
suas posições em âmbito internacional,
aceitando o que convém e rejeitando, com
firmeza, ações que o prejudiquem. Afinal, não é
assim que agem os países ricos? Agora, mais do
que nunca essa posição firme é essencial, em
resposta às repetidas medidas protecionistas que
vêm sendo adotadas pela administração da
maior (na verdade, a única) potência do mundo,
os Estados Unidos da América.

Éde se supor que aquele tipo de política do presidente Bush agrade ao seu
público, que encontre respaldo interno. Mas, nas relações internacionais,
ela é um desastre: isola cada vez mais os EUA, causa danos à economia dos
outros ricos e imensos prejuízos aos demais países, em especialmente os
chamados "emergentes", que tentam conquistar seu espaço. Como resposta
imediata, aprofunda o sentimento de "antiarnericanismo" em diversas na-
ções.

O episódio mais recente cometido pela administração Bush (quando o
mundo ainda não tinha assimilado as barreiras impostas ao aço) foi a assina-
tura da nova lei agrícola, a chamada "Farm Bill". Com essa lei, Bush eleva
para 180 bilhões de dólares os subsídios a serem pagos aos agricultores
daquele país, nos próximos 10 anos.

Não é preciso ser um gênio em economia para entender a extensão dos
danos que essa medida protecionista causará, notadamente aos países do III
Mundo, que têm na produção agrícola os seus principais itens de exporta-
ção. A competição com os agricultores norte-americanos será absurdamen-
te desigual. Para nós catarlnenses, que estamos entre os mais competentes
exportadores, os problemas também não tardarão. Por exemplo: desde a
ocorrência de problemas como a febre aftosa e a doença da vaca louca, na
Europa, iniciamos uma política comercial agressiva em relação, especial-
mente, ao Leste Europeu, na colocação da nossa carne suína e de aves.

Com apoio do Governo Estadual, nossos empresários fecharam excelen-
tes negócios já que, por sua política equivocada, os EUA já vinham encon-
trando restrições naquela área da Europa Com as facilidades oferecidas por
Bush, agora, há o sério risco de a situação reverter e vermos comprometido
todo um trabalho.

Essa danosa ação capitalista precisa receber uma firme resposta de nossas
autoridades, lideranças políticas, empresários e sociedade em geral. Lembre- '-/ ../
mos da importância do setor agrícola para o Brasil. Só para exemplificar:
desde 1994 que a única área realmente superavitária brasileira é, exatamen-
te, a área agrícola. E é esse setor, ainda, que fornece empregos a um custo
baixíssimo, se comparados aos custos dos empregos urbanos. São algumas
das considerações que precisam ser avaliadas para que adotemos uma posi-
ção firme. Caso contrário, ficaremos sempre ao sabor das ondas.

J

Deputado Odacir Zonta (PPB)
zonta@alesc.sc.gov.br
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Tubarão em destaque no Projeto
Retratos de Santa Catarina

Destes a comemorar 132 anos de eman-
r cipação político-administrativa, no dia
27 de maio, Tubarão apresentou suas
potencialidades econômicas e culturais no
Projeto Retratos de Santa Catarina, nes-
sa terça-feira (14), às 19 horas, na Galeria
de Artes da Assembléia. Entre as autori-
dades presentes o presidente em exercício
da Casa, deputado Sandro Tarzan (PPB), o
prefeito Carlos Stüpp (PSDB), o presiden-
te da Câmara de Vereadores, Ronério Car-
doso, e os deputados Manoel Mota
(pMDB), Joares Ponticelli (PPB), Adelor
Vieira (PMDB) e Odacir Zonta
(PPB).Contando com 90 mil habitantes, a
Cidade Azul foi considerada pelo Unicef,
órgão da ONU especializado em educação,
como um dos 20 municípios com melhor
qualidade de vida no Estado. Destaque
para a piscicultura e a produção de cerâmi-
ca e de pisos e azulejos.

Stupp reiterou que o seu mandato con-

(foto Eduardo Guedes de Oliveira)

centrou esforços
na educação,
saúde e assistên-
cia social, anun-
ciando Tubarão
como o menor Ín-
dice de desnutri-
ção infantil do
país. Represen-
tante da Amurel
na Assembléia,
Ponticelli ressal-
tou o aprendiza-
do conquistado
com o Projeto
Retratos de SC, Tarzan,prefeito Stüpp e demais autoridades

quando os catarinenses têm a oportunida- Abertos. Para Tarzan, os 40 parlamentares
de de conhecer melhor seu estado. Reite- recebem com satisfação um município que
rou o orgulho dos tubaronenses pela cam- investe na criança, esperança de um futu-
panha do Tubarão EC na Copa Sul-Minas ro melhor para Santa Catarina e para o Bra-
e informou que a cidade será sede, de 9 a sil. A cerimônia teve continuidade com a
17 de agosto, da 15"edição dos Joguinhos apresentação do Coral da Unisul. (RV)

Lages lança
14a Festa do Pinhão na AL

(foto Caríos Kilian)

A declamação de uma
poesia tradicionalista,

Prenda Mirim, de João
Freitas, marcou a abertura
da cerimônia de lançamen-
to da }40 Festa Nacional
do Pinhão, a ser realizada
de 28 de maio a 9 de junho,
no Parque de Exposições
Conta Dinheiro, em Lages.
Autoridades dos três pode-
res compareceram ao even-
to, entre elas o presidente
em exercício da Assembléia,
deputado Sandro Tarzan
(PPB), o prefeito de Lages,
Raimundo Colombo (PFL), Rainha eprincesas da festa

e os deputados Antonio Ceron e Julio cultura local. Tarzan exaltou o
Garcia, ambos do PFL. Na oportunidade tradicionalismo pelo número crescente de
também também foi lançada a J 00 visitantes. "A cada ano a Festa Nacional
Sapecada da Canção Nativa. do Pinhão conquista novos admiradores

Ao enfatizarquea festa promove acul- pela força da tradição, e agora os
tura da região serrana, através da dança, organizadores aguardam a presença de
do canto e do folclore, Colombo desta- 400 mil pessoas no Parque Conta Dinhei-
cou os 235 anos de história de Lages e ro".
convidou o público a acompanhar a Shows - Confirmadas as apresentações
gastronornia típica e os shows regionais dos grupos O Rappa, Skank e
e nacionais. Ceron desejou o mesmo su- Falamansa, da dupla Bruno e Marrone,
cesso alcançado pela festa nos anos an- além de Supla, Daniel, padre Antônio
teriores, dando mais força à tradição e a Maria e Rita Lee. (RV)
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Convênio para recuperação e instalação
de estações telemétricas no Alto Vale

{foto Eduardo Guedes de Oliveira)

saber com certeza o nível
das águas".

Barragem Norte - Lide-
ranças da comunidade in-
dígena Xokleng, localizada
nos municípios de José
Boitex, Vitor Meireles, Dou-
tor Pedrinho e Itaiópolis,
entregaram a Morastoni
documento em que expres-
sam suas preocupações
com relação às indeniza-
ções que têm direito pela
desapropriação das terras
da Barragem Norte no rio
Itajaí. Em 1990, os índios
ocuparam o canteiro de --./

obras da barragem. Do movimento resul-
tou um protocolo de intenções entre os
governo federal e estadual, o qual eles
alegam não ter sido cumprido. Segundo
Morastoni, a Comissão de Saúde e Meio
Ambiente já está acompanhando o assun-
to e irá encaminhã-lo à Comissão de Di-
reitos Humanos, presidida pelo deputa-
do Nelson Gôetten (PPB). (SD)

Blumenau

As 10 novas estações
telemétricas que subs-

tituirão as já existentes,
usadas no Alto Vale do
ltajaí para medição do vo-
lume de água dos rios e pre-
venção das cheias, devem
demorar entre 45 a 90 dias
para entrar em funciona-
mento. Estas estações se-
rão disponibilizadas à re-
gião a partir da assinatura
de convênio entre a Agên-
cia Nacional de Água
(ANA) e a Epagri, com
interveniência da Secreta- A audiênciafoi realizada na Câmara de Vereadores
ria do Meio Ambiente. Serão aplicados final no problema das cheias no Alto Vale,
R$ 643 mil na substituição das 10já exis- ocasionados pela falta de monitoramento
tentes, das quais três encontram-se do nível dos rios, através das estações
desativadas, e R$ 75 mil para a compra de telemétricas. "A partir da aplicação do
equipamentos. Também serão instaladas convênio, os dados poderão ser
cinco novas estações na região de monitorados via satélite de hora em hora,
Alfredo Vagner, Tai6, Botuverá, Apiúna prevenindo problemas com as cheias". A
e Ibirama, após a verificação da infra-es- ANA assumirá ainda o custo de R$ 2 mil!
trutura de cada sítio. mês do sistema de acesso via satélite e

As garantias foram dadas pelos repre- seus técnicos prestarão auxílio à Furb na
sentantes da ANA, Valdemar Guimarães, montagem deste novo sistema.
e da Epagri, Milton Vieira, aos participan- Ideli frisou que com a definição de pra-
tes da audiência pública realizada nessa zo para a assinatura do convênio e os
segunda-feira, na Câmara de Vereadores valores fica mais fácil acompanhar a evo-
de Blumenau, a pedido da deputada Ideli lução do assunto. Morastoni acredita que
Salvatti (PT) e do presidente da Comis- a recuperação e ampliação do sistema de
são de Saúde, deputado Volnei Morastoni monitoramento tranqüiliza a população do
(PT). Alto Vale do ltajaí. "Qualquer chuva mai.s

Para o deputado João Macagnan (PFL), prolongada sempre foi motivo de preocu-
essas definições vêm colocar um ponto pação permanente, pois não havia como

Direitos da
criança em debate
A Comissão de Direitos Humanos e

.l""'\nefesa do Consumidor, presidida no
evento pelo deputado Jaime Duarte (PPS),
realizou nessa quinta-feira (16) uma
audiência pública, na qual participaram
representantes do Conselho Estadual de
Direitos da Criança e do Adolescente
(Cedca) e a Associação Catarinense de
Conselheiros Tutelares (ACCT). O tema
do evento foi a Efetividade do
Atendimento, Promoção e Defesa dos
Direitos da Criança e do Adolescente em
Santa Catarina.

Esta audiência foi o momento culminan-
te dos 20 seminários regionais de forma-
ção, realizados em todo estado e que mo-
bilizaram cerca de cinco mil operadores
do Estatuto da Criança e do Adolescen-
te. Duarte abriu a sessão comentando a
importância de se debater o tema e expôs
os planos da Frente Parlamentar em
Defesa da Criança e do Adolescente, que
engloba desde ações políticas para
viabilizar o cumprimento dos direitos as-
segurados, até a erradicação do trabalho
infantil em Santa Catarina. (TK)
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Naoitava reunião da CPI do Roubo
de Cargas, presidida pelo deputado

Manoel Mota (pMDB), foram ouvidos o
representante da Polícia Rodoviária Fe-
deral, Gilberto Dorigon, e o tenente-coro-
nel da Polícia Rodoviária Estadual, Rogé-
rio Cardoso. Ambos responderam ques-
tões postas pelos deputado Jaime
Mantelli (PDT), José Paulo Serafun (PT) e
Milton Sander (PPB).
Dorigon informou que houve um grande
aumento do roubo de cargas. "Em 2001
foram registrados apenas quatro roubos
de cargas, já em 2002, até agora, 17 foram
contabilizados" .
Ele falou numa migração de quadrilhas
especializadas em roubos de cargas, oriun-
das de São Paulo e Paraná, cujo modo de
agir pode ser considerado parecido. Ca-

minhoneiros que
tiveram as cargas
roubadas relatam
que os intercep-
tadores já sabiam a
hora que eles sairi-
am de casa para vi-
ajar, passando pelo
roteiro de viagem
até os postos que
costumam parar.
"Após o caminhão
ser interceptado, o
motorista fica em
poder dos ladrões,

'--'""",,"""""""impedido de fazer a Parlamentares acompanham depoimentos
queixa de roubo, até que a carga chegue A PRE informou que não há registro de
em seu destino final. Vamos até os pos- roubos de cargas em rodovias estaduais,
tos de parada e observamos os já que todas desembocam nas federais,
freqüentadores, aos suspeitos pedimos por onde passam cargas mais caras, como
para apresentar seus documentos e do a do poliotileno, usada na fabricação de
veículo, assim como o da carga". plástico. "Criamos grupos de operações
Para Dorigon uma das saídas seria uma específicas para delitos graves, mas
integração entre as polícias Rodoviária, a estamos com um contingente de 506 ho-
PM e a Polícia Civil. mens, 20% aquém do necessário". (TK)

I

O

Projeto que beneficia celíacos é discutido
Oprojeto de lei n° 46/02, de JI!P

autoria do deputado José
Paulo Serafim (PT), que insti-
tui o programa de Assistência
às Pessoas Portadoras da
Doença Celíaca, foi debatido
em audiência pública realizada
nessa quarta-feira (15) pela
Comissão de Saúde, presidida
pelo deputado Volnei
Morastoni (PT), por proposi-
ção dos deputados Serafim e
Valmir Comin (PPB). A doença
celíaca é a intolerância perma-
nente ao glúten-proteína pre-
sente no trigo, aveia, cevada e Comissão de Saúde promoveu o debate
centeio- e causa lesão na mucosa do in- guns encaminhamentos junto aos órgãos
testino, provocando diarréia, desnutrição, públicos estaduais.
abortos de repetição, deficiência no cres- Como o prazo para apresentação de
cimento, entre outros sintomas e seqüe- emendas à Lei de Diretrizes Orçamentári-
Ias. as termina no dia 10 de junho, os deputa-

Do evento que teve a participação de dos presentes assumiram o compromisso
representantes das secretarias de Agri- de incluir rubrica no Orçamento do Esta-
cultura, Saúde e Educação, da Vigilância do de 2003, para que a Secretaria da Fa-
Sanitária, do Ministério Público, indús- mília possa destinar cestas básicas, com
tria alimentícia, supermercadistas, hote- produtos sem o glúten, aos portadores
leiros, médicos gastroenterologistas, pe- carentes.
diatras e nutrólogos, foram retiradas al- Outra proposta é que os parlamentares

(foto Jonas Lemos Campos)
se mobilizem para que seja en-
viado pelo Executivo projeto de
mesmo teor. O deputado João
Macagnan (PFL) disse que cri-
ar despesa de qualquer nature-
za é inconstitucional. Para
Serafun também seria uma solu-
ção o encaminhamento de alte-
ração do Plano Plurianual (PPA),
atendendo aos benefícios pre-
vistos no projeto. Comin, que
recentemente teve aprovado
projeto de lei que institui o dia
27 de setembro como o Dia de
Conscientização sobre a Doen-
ça Celíaca, destacou que as

ações preventivas proporcionam melhor
qualidade de vida aos celíacos.

Na proposta apresentada por Serafim
está previsto ainda a garantia da realiza-
ção de exame para diagnosticar a doença;
a busca de incentivos fiscais às empre-
sas que desenvolverem produtos sem o
glúten; separação de local e gôndola es-
pecífica a estes produtos nos supermer-
cados e o desenvolvimento de ações
educativas para divulgar os sintomas e o
tratamento da doença. (SD)
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Barcos de pesca estrangeiros Atletas
catarinensesO deputado João estabelecidas. Outro

Macagnan (PFL) fator relevante é a au-
está solicitando ao mi- sência de pagamento
nistro da Agricultura de imposto por parte
que proíba a liberação dos estrangeiros, en-
da licença de pesca a quanto os brasileiros
barcos estrangeiros cumprem as taxações
para exploração do previstas pela comu-
pescado em águas pro- nidade européia,
fundas na costa brasi- quando das exporta-
leira. Segundo ele, "da ções".
produção nacional de Macagnan comen-
peixes, 90% são captu- tou que "é fator de in-
rados na plataforma dignação a forma de
continental. Essa fartu- arrendamento que
ra de oferta tem atraído tem sido praticada, de
um grande número de macagnan@alesc.sc.gov.br maneira descontrola-
embarcações pesqueiras, muitas delas es- da e irregular, por alguns armadores bra-
trangeiras arrendadas, dotadas de sileiros a empresas estrangeiras, que pas-
tecnologia avançada e que acabaram por sam a pescar legalmente protegidos. A
se tomar as vilãs dos mares brasileiros". exploração desordenada do pescado pode

"Para que essas embarcações atuem na acarretar urna redução drástica das espé-
costa brasileira é necessário a liberação cies, como ocorreu em países como a Ar-
de licença do Ministério da Agricultura, gentina, Canadá e Uruguai, ocasionando
sendo que a frota nacional só recebe per- gravíssimos problemas sócio-econômi-
missão para pescar em regiões pré- cos". (CW)

A partir de iniciativa do deputado
Adelor Vieira (PMDB), a Assem-

bléia aprovou projeto que vai permitir
aos atletas nascidos em Santa Catarina,
mesmo que integrantes de federações
em outros estados, de efetuar sua
transferência para participação em com-
petições promovidas pela Fundação
Catarinense de Desportos (Fesporte).

O projeto suprime a palavra "residen-
te" do parágrafo único do artigo 1· da
Lei 12.005, que normatiza a participa-
ção de atletas em torneios
intermunicipais. O texto original da lei
admitia a participação de "residentes
ou nascidos" em Santa Catarina.

Porém, com a alteração, os atletas que
treinam em outros estados, mas que nas-
ceram em território catarinense, pode-
rão participar das competições desde
que efetuem sua transferência dentro
da data limite estabelecida pela
Fesporte. (MS)

Redução de ICMSHonra ao mérito Catarina e Paraná, está sendo
solicitado pelo deputado Ro-
gério Mendonça (PMDB) ao
governador e ao secretário da
Fazenda. Recentemente o
Paraná editou norma diminu-
indo de 18% para 12% a
alíquota do ICMS nos casos
citados, medida que vale para
as vendas internas e aquelas
destinadas a consumidores fi-
nais de qualquer parte do país.
A alíquota cobrada em Santa
Catarinaéde 17%.

"Os lojistas paranaenses
que compravam em SC irão dar
preferência em adquirir merca-
dorias em seu próprio estado.
Os nossos moveleiros, além
de ficar em desvantagem pela
certeza de perder clientes do
estado vizinho, certamente
não terão condições de au-
mentar suas vendas se conti-
nuarem a pagar 17% de tribu-
tação interna. Outro fato a des-
tacar é que a nova alíquota co-
brada pelo Paraná se equipara
à fixada pelos estados de São
Paulo e Minas Gerais". (CW)

Umtratamento igualitário
no valor do ICMS cobra-

do sobre móveis, assentos,
colchões e suportes elásticos
para camas, entre Santa

Dois catarinenses vão receber em sessão solene, a ser
marcada, a placa de honra ao mérito pelos serviços presta-

dos ao Estado. O ex-deputado e ex-prefeito de Criciúma entre
1966 e 1970, Ruy Hülse, teve a honraria pedida pelo deputado
Julio Garcia(pFL). Engenheiro,
exerce atualmente a presidên-
cia do Sindicato das Indústrias
do Carvão do Estado (Siescesc).

Por indicação de outro
pefelista, o deputado Clésio
Salvaro, o ex-jogador de fute-
bol, Valdomiro VazFranco, tam-
bém vai receber a honraria.
Nascido em Criciúma, começou
sua carreira em 1966, aos 20
anos, no Clube Comerciário. Em
67, Valdomiro foi artilheiro do
campeonato catarinense e em
1968 ajudou o Comeciário a
conquistar o primeiro e único
título de sua história. Atuou no
Internacional de Porto Alegre
na década de 70. Em 74, foi o
autor do terceiro gol da golea-
da de 3 X O contra o Zaire, que
garantiu a classificação da se-
leção brasileira para a próxima
fase da Copa do Mundo da Ale-
manha. (MMV)
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Aposentadoria do
servidor da Polícia Civil

Foi ~eapresen~ado na Assembléia. projeto de lei do deputado
Heitor Sche (PFL) que atualiza a regulamentação da

aposentadoria do servidor público policial. Na oportunidade
apresentou requerimento solicitando ao governador o
encaminhamento de projeto de lei para a atualização da ementa
e alteração do art.I" da Lei Complementar 24, de maio de 1986.

O projeto prevê a aposentadoria compulsória, voluntária e
após 30 anos de contribuição para o policial masculino e 25
anos para a policial feminina, desde que conte, pelo menos, 20 e
15 anos do exercício em cargo de natureza estritamente policial.

De acordo com Heitor, "a proposta é necessária para manter
na espécie o princípio da isonomia, face do tratamento diferen-
ciado aplicável entre os homens e mulheres servidores públi-
cos. Além disso, coloca a lei estadual em sintonia com a legisla-
ção nacional". (CLR)

Centros de Triagem da ECT
A deputada Ideli Salvatti

(PT) enviou requeri-
mento ao diretor da Empresa
Brasileira de Correios e Telé-
grafos em SC manifestando
preocupação com as condi-
ções de atendimento dos
serviços de correios diante
da proposta de fechamento
dos centros de triagem em
análise pela ECT. "Caso se
concretize o fechamento dos
centros de triagem de
Blumenau, Chapecó e
Curitibanos, ainda em fase

de análise, as conseqüênci-
as para a população
catarinense serão extrema-
mente danosas".

Lembrou que a agência de
Tijucas enfrenta sérios pro-
blemas por falta de pessoal,
trazendo prejuízos aos usu-
ários. "O fechamento de cen-
tenas de postos de trabalho,
provocado pela desativação
dos centros de triagem, com-
prometerá ainda mais a qua-
lidade dos serviços presta-
dos aos catarinenses". (CW)

Jornais
O deputado Adelor Vieira

(PMDB) parabenizou a
direção e funcionários do jor-
nal OEstado, de Florianópolis,
pela passagem dos 87 anos de
fundação do mais antigo diá-
rio catarinense, comemorados
em 13 de maio.

r Vieira cumprimentou ojornal
A Notícia, de Joinville, pelo re-
cebimento do Certificado ISO
14.000. "A Notícia é o primei-
ro jornal da América Latina a
ter seu sistema de gestão
ambienta! devidamente reco-
nhecido e certificado". (CW)

Municípios capitais
A presentado mais seis projetos de lei do deputado !oão Rosa

~PTB) reconhecendo municípios como capitais. E o caso de
Araquari, reconhecida como Capital Catarinense do Maracujá,
por se tratar do produto agrícola típico local. De acordo com outra
proposta, São Bento do Sul passa a ser reconhecido como Capi-
tal Catarinense da Indústria Move/eira, devido a sua tradicio-
nal característica de fabricante de móveis. Já Garuva é reconheci-
do como a Capital Catarinense da Banana, por ser grande pro-
dutor da fruta.

ltajaí será denominada como Capital Catarinense da Constru-
ção Naval e Barra do Sul como Capital Catarinense da Constru-
ção Naval Artesanal, sendo Bombinhas a Capital Catarinense
dos Esportes Sub-Aquâticos por suas características naturais. (CW)

Deputados Reno Caramori e Odacir Zonta (PPB) às autoridades
e à população de Pinheiro Preto cumprimentando-os as pela
passagem do aniversário do município.
Deputado João Macagnan (PFL) aos órgãos de comunicação
solicitandodivulgaçãodo 15° Rodeio Crioulo do CTG Independência
da Querência, de ltajaí, que será realizado de 16 a 19 de maio.
Deputada Idelí Salvatti (PT) ao secretário da Segurança Pública e
ao comandante geral da PM solicitando a intensificação do
policiamento ostensivo nos bairros de Florianópolis e região.
Deputado Rogério Mendonça (PMDB) aos Correios solicita a
viabilizaçãode serviçode distribuição de correspondênciaem várias
localidades de Governador Celso Ramos.
Deputado João Henrique Blasi (PMDB) ao presidente da Câmara
dos Deputados manifestando apoio ao substitutivo que reestrutura
as carreiras dos servidores do Poder Judiciário da União.
Deputado Francisco de Assis (PT) ao governador solicitando
programas habitacionais destinados à população de baixa renda e a
criação do Programa de Crédito para Compra de Terra.

Deputado Jaime Duarte (PPS) está requerendo a realização de
sessão solene em comemoração ao Dia Estadual de Incentivo à
Adoção e Dia Nacional de Adoção, no próximo dia 27.
Deputado João Macagnan (PFL) ao ministro do Meio Ambiente
solicitando atenção especial ao projeto Inventário florestal das
formações florestais ombrôfila mista e estacional decidual em Santa
Catarina, cadastrado naquele ministério.
Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador e ao
secretário dos Transportes solicitando a construção de um trevo na
rodovia SC-302, na localidade de Cerro Negro, em ltuporanga.
Deputado Odacir Zonta (PPB) ao prefeito e ao presidente da
Câmara de Vereadores de Monte Castelo parabenizando-os pelo
aniversário de emancipação político-administrativa.
Deputado Herneus de Nadal (PMDB) ao presidente da Celesc
indagandosobreo débitoque a Cersul, de Turvo, tem com a empresa,
relativo ao período de 10 de janeiro de 1999 a 31 de dezembro de
2001.
Deputado Onofre Agostini (PFL) ao presidente da Telesc Brasil
Telecom solicitando a implantação de linhas telefônicas fixas às
margens da BR-116, no trecho entre Correia Pinto e Mafra.
Deputado João Henrique Blasi (pMDB) ao governador solicitando
o fortalecimento da rede elétrica de Nova Trento.
Deputado Jaime Mantelli (PDT) ao diretor do DER solicita a
construçãode redutoresde velocidadee a implantaçãoda sinalização
necessária na rodovia SC-422, que liga Pouso Redondo a Taió, nas
proximidades do trevo de acesso à BR-101.
Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao secretário dos
Transportes solicitando a implantação de redutor de velocidade na
SC-422, próximo ao trevo que dá acesso à rodovia BR-470, em
Pouso Redondo. (CW)

Conflito do Araçá
O deputado Odacir Zonta (PPB) está solicitando ao gover-

nador e ao ministro da Justiça providências "no sentido de
interceder na questão do Conflito do Araçá, que afeta inces-
santemente o oeste catarinense, principalmente a cidade de
Cunha Porã". Segundo Zonta, "é preciso salientar que esta di-
vergência, envolvendo agricultores e povos indígenas, traz como
conseqüência o enfraquecimento da propriedade rural no Esta-
do, resultando na improdutividade e insatisfação do setor agrí-
cola". (CW)
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Ajorpeme faz 18 anos
(joto Solon Soares)

Joinville

A O completar 18 anos, aAsso-
ficiação de Micros, Pequenas
e Médias Empresas da Região de
loinville (Ajorpeme) defendeu
em sessão solene, realizada nes-
sa segunda-feira (12), o compro-
misso mútuo entre eleitores repre-
sentados por entidades
associativas e os políticos. "As
entidades representativas têm o
dever e a obrigação de apoiar po-
líticos comprometidos com as di-
retrizes e necessidades das comu-
nidades. Obviamente, o compro- Batista e deputado Assis
misso é mútuo", assinala o presidente, Ajorpeme para implantação do modelo
Volnei Batista. Simples estadual de ICMS pelas prefeitu-

Agregando 1.400 empreendimentos, a raso "Só com o Simples estadual a redu-
Ajorpeme tem investido na troca de expe- ção da alíquota para os pequenos repre-
riências e na qualificação para a formação senta um alívio de 70% no recolhimento
de empresários. "O microempresário an- do ICMS. E o Estado, automaticamente,
tes se escondia e trabalhava 12,14 horas
por dia. Agora está aprendendo a reser-
var tempo para se relacionar, para o
marketing, para negociar. E para isso o
modelo associativo é o ideal", assegura o
dirigente.

Solenidade
Durante a sessão realizada no Teatro

Juarez Machado, no Centreventos Cau
Hansen, em Joinville, Batista aproveitou
para reforçar uma campanha
desencadeada há pouco tempo pela

-Dia 20, às 15 horas - CPI dos Contratos ouve os representantes do Tribunal de Contas da
União, Rafael Muniz, e do DNIT (ex-DNER), engenheiro Roberto Ribas Júnior
Local: Sala das Comissões

Dia 20, às 19 horas - Sessão solene concede honraria ao ex-campeão mundial Mengálvio
Figueiró, proposta pelo deputado João Henrique Blasi (PMDB)
Local: Plenário

Dia 21, 19 horas - Lançamento nacional do espetáculo cenográfico Tomada de Laguna
Local: Galeria de Artes

Dia 22, às 9 horas - Audiência pública da Comissão de Saúde para debater o acidente de
trabalho e o atendimento em saúde do trabalhador
Local: Plenarinho

Dia 22, às 19 horas - Lançamento do livro Pântano do Sul, de Paulo Alves
Local: Galeria de Artes

Dia 22, às 21 horas - Debate na TVAL - Drogas
Local: Plenário

Dia 23, às 19 horas - Lançamento do livro A poesia da poesia, de Neide Marques
Local: Galeria de Artes

Dia 24, às 17 horas - Sessão pública do centenário da Loja Maçônica Grande Oriente de Santa
Catarina, proposição do deputado João Henrique Blasi (PMDB)
Local: Plenário

aumenta sua base de arreca-
dação e todos ganham".

O deputado Francisco de
Assis (PT), autor do requeri-
mento para homenagear a en-
tidade, salientou a importân-
cia das ações políticas que
permitam o desenvolvimento
das pequenas. "É a melhor
forma de ampliarmos a base
de produção e serviços, ge-
rando renda, reduzindo o de-
semprego, criando postos de

~- trabalho, o que se reflete di-
retamente em benefícios às
comunidades onde estão in-

seridos". Presentes os deputados Jaime
Duarte (PPS), João Rosa (PTB) e Adelor
Vieira (pMDB), além do prefeito Marcos
Tebaldi (PSDB) e o presidente da Câmara
de Vereadores, João Luiz Sdrigotti
(pMDB). (MMV)

Cidadão de
Cunha Porã

O deputado Onofre Agostini (PFL) re-
ceberá o título de Cidadão

Cunhaporense em sessão solene, na Câ-
mara de Vereadores daquele município,
nesta sexta-feira (17), às 20 horas.

A concessão do título resulta do traba-
lho do parlamentar em benefício da co-
munidade daquela região. Esse será o
décimo nono título de cidadão honorário
concedido a Onofre na sua trajetória polí-
tica, norteada especialmente aos menos
favorecidos e aos portadores de defici-
ências. (MIL)


